



## AMLO sacó a Xóchitl de la Capital

No hay mayor acto de cinismo que quejarse del sistema de donde uno es beneficiado; Xóchitl Gálvez lo hizo sin temor alguno al asegurar que sus correligionarios están haciendo trampa a la hora de recabar firmas para ser el candidato presidencial del PRIAN en 2024, afirma que no los ve recorriendo el país y ya cumplieron con la meta. ¿Cómo le hacen? Pregunta a los medios que la han arropado, que la han impulsado y que la seguirán cuidando en un buen rato.

Xóchitl ha sido beneficiada de una brutal maquinaria propagandística desde la radio y la televisión, pasando por plumas a sueldo para hablar de historias fantasiosas e irreales, y terminando con videos de Inteligencia Artificial con la imagen de Gálvez; se entiende que necesitan de la inteligencia artificial porque la orgánica murió hace mucho tiempo.

Gálvez no es fenómeno social ni irrupción política, si está compitiendo por la contienda nacional es porque así lo quiso el presidente López Obrador; desde luego, en un cálculo político fino, me da la impresión que el tabasqueño desea que el representante de Morena para el gobierno de la CDMX sea hombre, pues Xóchitl, quien es mujer, buscaba el abanderamiento opositor capitalino.

Es el presidente quien literalmente la saca de la ciudad para llevarla al plano nacional; adicionalmente destapa a Santiago Taboada, quien es hombre, y de manera paralela se bajan de la carrera las secretarías Rosa Icela Rodríguez y Ariadna Montiel. Si el asunto queda entre varones, pueden ir descartando al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, pues quienes frecuentan su oficina saben que no está en sus planes la jefatura de gobierno, por lo menos no ahora, lo cual nos deja a dos perfiles que están dentro del ánimo de Palacio Nacional para jugar

sin perder con garantía la capital: Mario Delgado y Ricardo Monreal. Si me lo preguntan, veo con más posibilidades al primero; lo demás es pura paja, tiempo al tiempo.

Por cierto...

Morena está jugando con una bomba de tiempo, pues la Comisión de Encuestas ha tardado demasiado en informar sobre cómo procederá el levantamiento de las mismas; de entrada tendrán que lidiar con la decepción de millones de mexicanos que quieren participar en el proceso, pero desconocen que ellos no irán a la encuesta, sino la encuesta a ellos, y que será en ciertos distritos y municipios clave para el presidente López Obrador, a ver cómo le hacen.





## MENSAJE POLÍTICO

[www.cdmx.info](http://www.cdmx.info)

# HARFUCH YA SE LA CREYÓ

Por Alejandro Lelo de Larrea

Aunque liderazgos de Morena se han tomado a chacota la posibilidad de que el jefe de la policía, Omar García Harfuch sea su abanderado a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, pues ven completamente inviable esa candidatura, hay figuras más importantes del movimiento de la "4T" que hasta han alentado esa posibilidad. Es el caso de la corcholata Claudia Sheinbaum, ex jefa de Gobierno, quien ha 'tirado línea' hasta a secretarios del Gobierno capitalino para que promuevan al policía y ayuden a convencer a las bases morenistas -donde no lo tragan- de que es la mejor opción para conservar el poder en la capital en 2024. Tarea doblemente difícil, porque no es querido en Palacio Nacional y lo tachan de advenedizo.

El mismo Martí Batres, jefe de Gobierno, ha tenido que cuidar al jefe policial, y por eso desde que asumió el cargo a mediados de junio, una y otra vez ha salido a defender lo que él considera buenos resultados de Harfuch en materia de seguridad, con el eco de Sheinbaum.

El grave problema ahora -en detrimento del ciudadano-, es que el tema de la seguridad ciudadana se contaminó con el debate político-electoral de las aspiraciones de Harfuch, quien anda distraído y con más incentivos para maquillar cifras, como el caso de una supuesta reducción en homicidios violentos durante 2022, pero con el aumento de más del 100% en el número de desaparecidos, y la sospecha de que en esa estadística esconden a los muertos.

Harfuch ya se la creyó y por eso trae un ejército de bots en redes sociales y asesores de imagen, aquellos que seguramente le mal aconsejaron que vaya a los eventos oficiales con chalequito y camisa arremangada para verse jovial, aun-

que en su carácter de policía comunique frivolidad, lo que no le ayuda. Si le quieren ayudar, por ejemplo, podrían enseñarle a leer con fluidez y a hablar en público, porque con ese 'nivelazo' que trae a nadie le va a ganar un debate.

Al interior de la policía también buscan construir la narrativa de campaña para Harfuch. Por eso giraron la instrucción a los jefes de sector para que, entre otras cosas, pongan en sus estados de Whatsapp encuestas de que le gana a cualquier otro militante de Morena, y por supuesto también a cualquiera de la oposición.

La gente de Sheinbaum se ha encargado de difundir la especie de que ella va a decidir la candidatura en la Ciudad de México y su favorito es Harfuch. La realidad es otra: el personaje que encabeza el proyecto de Morena de reconstruir el sistema político mexicano es el presidente López Obrador, quien hará los acuerdos de más alto nivel para que su movimiento retenga la Presidencia en 2024, lo que transita por cumplirle a Ricardo Monreal el acuerdo de que va a ser candidato a la CDMX, a cambio de respaldar a Sheinbaum en la presidencial.

En este contexto, se entiende que Sandra Cuevas, alcaldesa de la Cuauhtémoc -cuyo jefe político es Monreal-, se lance tan duro contra el jefe policial. El martes por la noche le dijo: "¿A dónde está Omar García Harfuch? El 'Batman' de la Ciudad de México sirve para dos cosas, y por respeto a todos ustedes no digo para qué sirve, no sirve para nada... Lejos de dar seguridad Omar, ¿sabes qué has hecho? Traer aquí la presencia del crimen organizado". Frases deleite también para los oídos de Clara Brugada, a quien quiere la 'nomenclatura' de Morena para la CDMX. Harfuch está a tiempo de recapacitar y dedicarse a ser policía, pues corre el riesgo de quedarse como el perro de las dos tortas. Lo veremos.



## ASTILLERO

¿Quién para la Ciudad de México?  
Brugada y Harfuch, cartas CS //  
Delgado, Monreal, ¿acuerdos? //  
Taboada, Limón, Chertorivski

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**C**ONCENTRADA COMO ESTÁ la atención pública en los procesos internos del oficialismo y la oposición para designar sus candidaturas presidenciales, poca observación detallada se presta al segundo platillo más interesante sobre la mesa: la elección de la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, que la izquierda partidista (PRD, primero; luego, Morena) ha ganado desde 1997, cuando se sustituyó el sistema de designación presidencial por la elección directa de ese cargo.

**LA BATALLA POR** la Ciudad de México apunta a ser la más reñida del historial de 27 años, pues en 2021 el partido en el poder nacional sufrió en la capital del país una serie de derrotas que, aunadas a un creciente distanciamiento de sectores culturales, científicos y académicos del país respecto a la llamada Cuarta Transformación, han creado condiciones electorales que a los opositores les parecen propicias para su triunfo.

**RESULTA IRÓNICO QUE** de esa plaza electoral debilitada haya surgido la principal aspirante de esa izquierda a la Presidencia de la República, al igual que resulta poco explicable que los opositores, en lugar de concentrar sus fuerzas en la Ciudad de México, con una Xóchitl Gálvez que ya ha ocupado un cargo ejecutivo en una alcaldía, hayan preferido lanzarla en pos de la banda presidencial y hoy no tengan una carta chilanga viable, que no esté tan cargada de acusaciones de corrupción y de cartelismo inmobiliario, como sucede actualmente con los aspirantes *blanquiazules* (Santiago Taboada a la cabeza).

**EN TODO CASO,** la pugna entre el morenismo por la candidatura a suceder a Martí Batres se ha centrado en cuatro nombres: dos de ellos, Clara Brugada y Omar García Harfuch, se entienden plenamente relacionados con la puntera presidencial Sheinbaum. A la primera le ayuda el largo trabajo en la ahora alcaldía de Iztapalapa y el abultado padrón electoral correspondiente, mientras al segundo lo impulsan los resultados en seguridad pública, aunque también le estorban su paso formativo por el garcialunismo, el rol no suficientemente esclarecido que tuvo en el contexto de la desaparición de los 43 e incluso ciertas relaciones personales.

**EN OTRO APARTADO** están Mario Delgado, el dirigente formal de Morena que realiza una nada discreta precampaña de posicionamiento en la Ciudad de México, bajo la consideración

de que con esa candidatura le “pagarían” sus servicios en el *corcholatismo*, y Ricardo Monreal, el senador de relaciones fluctuantes con Palacio Nacional, que en los hechos ha declinado a considerarse aspirante presidencial, para centrar sus esfuerzos en la capital del país, merced a un supuesto acuerdo cupular que otorgaría tal candidatura al zacatecano a cambio de su apoyo a Sheinbaum.

**MESES ATRÁS SE** hablaba de las posibilidades competitivas de Martí Batres, quien quedó anulado al ser designado jefe de Gobierno sustituto, y Rosa Icela Rodríguez, quien prefirió quedarse en la secretaría federal de Seguridad, aunque jurídicamente sigue te-

niendo derecho a participar. Del lado opositor destaca el ya mencionado Santiago Taboada, quien contaría con el apoyo de la estructura panista; la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, llegada al cargo por la vía de Acción Nacional, y Salomón Chertorivski, a nombre de Movimiento Ciudadano.

**Y, MIENTRAS VICENTE** Fox Quesada ha vuelto a las equívocas andadas, esta vez al utilizar el plural para repartir lo que en todo caso a él le correspondería (“¿¿QUÉ CREEN QUE SOMOS SUS PENDEJOS??”: obviamente, mayúsculas en el tuit original) e incluso confesando que lo de Florence Cassez, Israel Vallarta, Carlos Loret y García Luna fue un armado falso, al decir respecto a los 20 errores en libros de texto que reconoció Marx Arriaga que “ESTE MONTAJE ESTÁ PEOR QUE EL DE FLORENCE CASSEZ”, ¡hasta mañana, con el desmemoriado y autoacusatorio Fox Quesada, que no repara en que ese montaje se hizo justamente durante su administración!

## EBRARD PROPONE UNA RED DE PROTECCIÓN ANIMAL



▲ **Marcelo Ebrard, ex secretario de Relaciones Exteriores, encabezó ayer un acto con dueños de mascotas en el Jardín Pushkin de la colonia Roma, en la Ciudad de México, donde respaldó las acciones de la Red Nacional de Protección Animal. El candidato a la coordinación de los comités de defensa de la 4T acudió con su perrita *Luna*. Foto Marco Peláez**



2023-08-09

### Kenia López Rabadán uniría a MC con Va por México para 'detener el populismo'

Autor: Manuel López San Martín

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Kenia López Rabadán, senadora del PAN, habló sobre sus aspiraciones a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

"Yo espero que PAN, PRI y PRD nos pongamos de acuerdo, incluso sumaría a MC y millones de hombre y mujeres caminemos en el mismo sentido para detener el populismo. La CDMX se merece una jefa de Gobierno honesta, que trabaje y que no piense en el siguiente cargo", mencionó.

Asimismo, salió en defensa de sus compañeros de partido y aspirantes a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, los cuales, según sus declaraciones, han sido víctimas de ataques del presidente Andrés Manuel López Obrador durante sus habituales conferencias de prensa emitidas desde Palacio Nacional.

"El presidente sabe que miente. Cuando ataca a Xóchitl Gálvez es violencia política de género, cuando ataca a Santiago Creel no es libertad de expresión, cuando ataca a Francisco García Cabeza de Vaca es persecución política. No da resultado y sólo da una conversación política", aseveró.

Además, criticó el papel que ha desempeñado la izquierda al frente de la Jefatura de Gobierno de la capital mexicana, cargo que han ocupado Cuauhtémoc Cárdenas, AMLO, Marcelo Ebrard, Miguel Ángel Mancera y Claudia Sheinbaum.

"Vamos a ganar en 2024 porque demostramos nuestra fuerza en 2021. Llevan 25 años dañando a la CDMX, en ese tiempo sólo construyeron una línea del Metro y se les cayó", mencionó.

Finalmente, Kenia López Rabadán dejó en claro que buscará ser la candidata de la oposición a la Jefatura de Gobierno de la CDMX sin importar el método que el Frente Amplio por México aplique para la selección de su abanderado o abanderada.



## Las bardas millonarias de Lía Limón

USO DESMESURADO DE RECURSOS

Ayer desde el Congreso de la Ciudad de México dimos a conocer información muy alarmante sobre la alcaldesa de Álvaro Obregón. Quienes viven en la Capital muy probablemente se han encontrado en más de una ocasión con pintas en una larga lista de bardas con el nombre de Lía Limón en distintos puntos de la Ciudad. En este sentido, a través de una solicitud de información se preguntó a su gobierno cuánto dinero se destinó a las mencionadas pintas, solicitud a la que la Coordinación de Adquisiciones dio respuesta. De acuerdo con la alcaldía se otorgaron tres contratos que ascienden a cerca de 5 millones y medio de pesos para la promoción personal de Lía Limón.

Si algo caracteriza a la alcaldesa es su actitud autoritaria y bravucona, por lo que lo más seguro es que trate de negarlo, sin embargo, no puede perder de vista que la información presentada fue aportada por la propia alcaldía que gobierna.

Considerando que la pinta de una barda cuesta en promedio 500 pesos y la alcaldía destinó más de 5 millones para este propósito, podemos concluir que actualmente hay aproximadamente 10 mil 900 bardas con la leyenda “En Álvaro Obregón aliados con la Limón” por toda la Ciudad de México.

A pesar de que evidente el uso desmesurado de recursos públicos, que es dinero de la gente, para promover la imagen personal de Limón, pareciera que al Instituto Nacional Electoral esto le ha pasado de noche. Se está sacando dinero de las alcaldías gobernadas por la oposición para las campañas del 2024.

Pero lejos de los siempre cuestionables criterios de la autoridad electoral, resulta inaudito que la alcaldesa prefiera utilizar el dinero del Pueblo para sus aspiraciones políticas antes que atender las necesidades de la gente que representa. Ojalá esos más de 5 millones de pesos se hubieran destinado al deporte, a la cultura, a combatir la violencia contra las mujeres, a sanear todas las barrancas, a luminaria, baches u otros servicios públicos que sí son problemas materiales y del día a día de las y los habitantes de Álvaro Obregón.

